



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

## DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO SOBRE NUEVO NOMBRAMIENTO EN EL SENO DEL GOBIERNO DE ESPAÑA

La Moncloa, 25 de noviembre de 2024



## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Buenos días,

Quiero comenzar esta comparecencia transmitiendo mis condolencias y mi más sincero pésame a la familia y a los allegados del trabajador de la empresa pública estatal Tragsa fallecido ayer en Massanassa mientras colaboraba en las tareas de reconstrucción del colegio Lluís Vives. Esta es una terrible pérdida que el Gobierno de España lamenta profundamente y que pone en especial valor la labor de miles de personas que trabajan día y noche en las zonas afectadas por la DANA; tantos héroes anónimos que lo siguen dando todo por devolver la normalidad cuanto antes a los pueblos y a las localidades que han sufrido los efectos de esta tragedia. A todos ellos y a todas ellas les reitero una vez más que el Gobierno de España seguirá haciendo todo lo necesario para que reconstruyan sus vidas cuanto antes. Quiero también mandar un mensaje de apoyo al otro trabajador hospitalizado y desearle una pronta recuperación.

Como saben, el objetivo de esta comparecencia es informarles del nuevo nombramiento que se va a producir en el seno del Gobierno de España. Un nombramiento que ya he comunicado al jefe del Estado en cumplimiento de los artículos 62 y 100 de la Constitución Española.

Este cambio se produce, como saben, como consecuencia de la ratificación por parte del Parlamento Europeo de la hasta ahora vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el reto Demográfico, Teresa Ribera, como vicepresidenta Ejecutiva para la Transición Limpia, Justa y Competitiva de la nueva Comisión Europea. Quiero aprovechar esta ocasión para reconocer la figura de Teresa Ribera y agradecerle todo su trabajo durante todos estos años. Teresa se incorporó al Gobierno de España como ministra en el año 2018. Ha sido en estos últimos cuatro años vicepresidenta tercera y cuando asumió esta responsabilidad era ya una referencia internacional en la lucha contra el cambio climático. Y tras estos seis años y medio al frente del Gobierno de España en todo lo que tiene que ver con la política medioambiental, deja una huella aún más indeleble en nuestro país. Su impulso ha sido fundamental para hacer de nuestra transición verde y de nuestra política climática una realidad.

Ha dado un impulso sin precedentes al desarrollo de las energías renovables, permitiendo que España recuperara un liderazgo a nivel europeo que nunca debimos perder. Ha conseguido que millones de familias y empresas hayan reducido significativamente su factura eléctrica. Y también nos deja un gran legado legislativo y gestor, incluyendo la Ley de Cambio Climático, la protección de ecosistemas tan queridos para los españoles y españolas como el Parque Nacional de Doñana. Y si nuestra economía crece y hoy lo hace cuatro veces por encima de la media europea, al tiempo que reduce sus emisiones de gases de efecto invernadero, es gracias a una transformación de nuestro modelo económico que tiene en Teresa Ribera a una de sus señas de identidad. Por eso sé que nuestra pérdida en España es la ganancia de



toda Europa. Y sé con certeza, además, que Teresa Ribera será una extraordinaria, una excelente vicepresidenta primera de la Comisión Europea.

Su nombramiento, como saben, se ha materializado, superando infundios y maniobras frente a los que ha terminado triunfando la verdad y la evidencia. Porque la trayectoria y el buen hacer de Teresa Ribera están fuera de toda duda; representan lo mejor de nuestro país. Así que estoy convencido de que, con el nombramiento de Teresa Ribera como vicepresidenta primera del Gobierno de Europa, gana España y gana Europa.

Con Teresa Ribera en Bruselas tendremos, también hay que reconocerlo y recordarlo, a otra ex vicepresidenta del Gobierno de España en lo más alto de las instituciones europeas. Otra mujer y otra voz progresista, experta y de sentido común en el seno de Europa cuando más falta hace frente a la corriente negacionista que por desgracia asola Europa y también el mundo.

Y para dar continuidad y ampliar ese impresionante legado que deja Teresa Ribera en nuestro país, nadie mejor para sustituirla que alguien que encarna esos mismos valores rigor, profesionalidad y conocimiento experto. Por ello, tengo el honor de anunciar que la nueva vicepresidenta tercera del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico será Sara Aagesen. Madrileña, nacida en 1976, Sara es ingeniera química de formación por la Universidad pública Complutense de Madrid con especialidad de Medio Ambiente y ha ostentado el cargo de Secretaria de Estado de Energía durante estos últimos cuatro años.

Es una de las mayores expertas de nuestro país en transición energética, también en política medioambiental y a lo largo de más de 20 años de distinguida carrera profesional lo que ha hecho Sara ha sido desempeñar diferentes responsabilidades ligadas a la acción climática, tanto a nivel nacional como a nivel internacional. Ha trabajado en la Oficina de Cambio Climático supervisando análisis sectoriales, desarrollando escenarios y diseñando medidas e instrumentos innovadores.

Sara ha sido negociadora de la Convención Marco de las Naciones Unidas contra el Cambio Climático y miembro también destacado del Grupo Intergubernamental de Expertos de Cambio Climático desde el año 2002. También ha sido miembro del Consejo Asesor de la Organización de las Naciones Unidas del Medio Ambiente. Y, por último, ha sido también de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial miembro, además de participar como experta en diferentes grupos de trabajo de la Comisión Europea.

Durante estos últimos años Sara, desde el Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico, ha liderado importantes políticas de transformación en nuestro país. Por ejemplo, la coordinación y la definición del Plan Nacional Integrado de Energía y Clima 2021-2030 o la Estrategia de Descarbonización a Largo Plazo 2050 y, asimismo, ha diseñado muchas de las políticas y de las medidas que han dado forma al nuevo marco regulatorio energético en nuestro país.



Estoy seguro de que, bajo el liderazgo de Sara Aagesen, España continuará siendo un referente europeo y mundial en materia de transición verde y justa. Vamos a seguir demostrando que se puede crecer, crear riqueza, al tiempo que se reducen las emisiones de gases de efecto invernadero y se cuida el medio ambiente, la biodiversidad de nuestro país, haciéndolo de manera equitativa, solidaria y responsable.

En definitiva, Sara Aagesen representa la apuesta del Gobierno de España por perfiles preparados, que aúnan conocimiento y experiencia. Como vicepresidenta tercera del Gobierno de España, también simboliza algo muy importante para mí y es nuestro compromiso con la paridad y con la representación de las mujeres en las más altas responsabilidades institucionales.

Nuestro Gobierno sigue contando con tres vicepresidencias ocupadas por mujeres y con una vicepresidencia dedicada al reto ecológico, medioambiental y demográfico, sin duda, uno de los grandes desafíos de nuestro tiempo, porque la España más próspera que mi gobierno quiere dejar a las generaciones futuras solo es posible si les legamos un país más sostenible.

Muchas gracias